

ダライ・ラマ14世は去る十一月十九日夜、中国政府の施策に抗議して相次ぐチベット族僧侶らの焼身自殺に関し、増上寺での対話集会で質問を受けました。氏はチベット

田中康夫の



「ドライ・ラマ14世」

「暴力的な国で、非暴力のチベットの人々が苦しんでいる。仏教者として出来る事は何か」と問うたのは、チベット支援の活動を続ける日本の若い僧侶。それに対しても「人の仏教者として非常に心が痛む悲しい出来事だ」と答えるに留めたグライ・ラマの「深意」は、今回の来日直前に亡命先のインドで共同通信に語ったインタヴューからも窺えます。

胡錦濤前指導部の過去十年間のチベット政策は「力を用いた方法で恐怖と不信を齎した」と批判する一方、習近平国家主席は「現実的な思考の持ち主のようだ」と評価し、「我々は独立を求めていない経済発展する中国に残る事がチベットの利益になる。中国はチベットの言語や文化の保護を認めるべき」と会見しています。

自らが長年に亘って主導し、歐米国家も支持するに至った、チベットの高度の自治を求める稳健路線「中道のアプローチ」は、多くの中国人の知識層や元官僚らも支持し始めていると語り、その上で

度の自治を認める可能性に関しては、習主席が自ら語るには時期尚早の「ようだ」と付け加えたのです。

即ち、習近平・李克強体制が崩壊したなら江沢民に象徴される軍事複合の既得権益集団が再び挑撃跋扈し、それに対する反発はチベットや新疆ウイグルのみならず、「格差社会」に慣る漢族にも燎原の火の如く拡がり、中国全土がカオス状態に陥る危険性を憂慮する本音で、ワイトハウスとも綿密に連携した上での戦略的な発言です。

翻つて日本では内閣府の世論調査で、国民の81%は中国に親しみを感じず、日中関係は良好でないが91%に達しています。他方でアメリカとの関係は84%が良好だと思うと回答しています。が、その結果を中国が管轄すると高言した点。ここをきちんと「識別」した議論が肝要だと。卓見です。

アメリカでは、「アジアで最も重要なパートナー」は中国が39%で第1位に躍り出て、日本は35%と前年比15ポイントの大転換。日本の外務省が実施した世論調査です。而して有識者に対する同じ調査では今回を含め、既に四年連続で中国がトップなのです。

今や商用機数が一千機を超えた
中国は今後二十年間で、商用ボー
イング機に限っても五五八〇機を

投資額八千億ドルで購入するとボーアング社は予測しています。それは、全世界の航空機需要の16%を占める数値です。『眉中派』ならずとも、これらの冷厳な現実を冷静徹底に日本は捉え、中国・アメリカ両国との間合いを慎重に模索しないと「日本包囲網」は深刻化するばかりです。